



DONDE DIJE "DIGO,,...

El Liberal, que se vé cogido, intenta salir, con poca fortuna, del atolladero en que se metió al censurar a La Almudaina...

Y es un buen sistema el que ha adoptado El Liberal.

Que se vé cogido, rectifica con habilidad burda; que no tiene razones para contestar a un artículo nuestro...

En un artículo nuestro pintando a los liberales cree ver la forma (!) bíblica. Casi tiene razón por todo cuanto decíamos era—según frase vulgar—la biblia.

Rabia por ver perdida su causa es la razón de todo cuanto escribe. Todavía no se quiere convencer de que el pueblo abandona a los liberales...

Llega en su estultéz hasta a proponer, con el antifaz del patriotismo, lo siguiente: «y haga constar la actitud al no presentar más que dos candidatos...

El Liberal llama patriotismo a no presentar más que dos candidatos, cuando esto es sólo miedo de que el pueblo no vote a los liberales.

Y entiendo el patriotismo de tal manera que pide un lugar para los carlistas. Esto sólo prueba la honradez de las creencias monárquicas de El Liberal.

El último artículo que nos dedica—porque son varios y largos—diciendo que no habría de dar gusto a nadie—¡claro está!—el que llegara a decir que tal periódico—HERALDO—está escrito por ó para necios.

En efecto, nos convencemos de que está escrito, para necios cuando aún nos dirigimos a El Liberal Palmesano.

Esta es la observación clínica en nu nerosos hospitales y hospicios

(Desconfiar de las imitaciones) Palma de Mallorca 3 julio 1886.

He usado la «Emulsión de Scott» tanto en mi clientela particular como en los niños Expósitos de la Luc'usa de esta ciudad, y por los buenos resultados obtenidos la considero preparación de mucho mérito.

Dr. GUILLELMO ROSSELLÓ. Médico de la Inclusa de esta capital.

EL QUE QUIERA COMPRAR GENEROS A PRECIOS CASI REGALADOS acuda sin demora a la sucursal de los Borne 19, bajos de la casa ALOMAR.

El Heraldo en los pueblos

Sr. Director del HERALDO DE BALBAIRES: Manacor 16 Marzo de 1896.

Muy Sr. mío: reina en esta villa indescriptible entusiasmo con motivo de las próximas elecciones para diputados á Cortes.

El partido conservador que hace una propaganda activa tiene ya adelantados sus trabajos que, prometen un resultado altamente satisfactorio.

El partido fusionista por el contrario, muéstrase abatido, mustio, ali-caído sin dar apenas señales de vida; todos sus antiguos corifeos llámense andana, sin estímulo que los induzca a la lucha; de una vez van a purgar todas sus culpas y pecados que son grandes y muchos.

Con motivo del próximo regreso á esta isla del jefe ilustre del partido conservador Excelentísimo señor conde de Sallent, se está organizando una comisión monstruo que pase á recibirle en el muelle.

En estos momentos pasan de mil los inscritos á la lista abierta en el círculo conservador, notándose en todas partes febril agitación.

A las tres de la mañana del próximo miércoles saldrá un tren exprés y á las tres y media saldrá otro, exclusivamente de manacorenses.

Dícese tendrán que utilizarse coches de tercera, por carecer la compañía de vagones de segunda para llevar tanta gente.

La manifestación que se prepara será grandiosa, digna, imponente y magestuosa, cual requiere el noble fin que persiguen sus entusiastas iniciadores.

Si grande fué la ofensa que en su infinita soberbia un partido funesto infirió al hijo ilustre de Mallorca, grande será la reparación.

El pueblo de Manacor, libre hoy del tiránico yugo fusionista, acude entusiasta, á pagar una deuda de gratitud al digno jefe de los conservadores Excmo. Sr. Conde de Sallent.

Y sin más de particular se ofrece de usted, afectísimo S. S.

El Corresponsal.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy

San Patricio, obispo.

Santos de mañana

San Gabriel, arcángel.

Cultos para mañana

Empezará en San Miguel el juileco de Cuarenta Horas dedicado al Patriarca San José.

Sermón de cuaresma

En la Catedral, lo dirá durante la misa mayor el Padre Restitut del Valle Ruiz, agustino.

COCINA DEL «HERALDO»

Comidas para mañana 18 de Marzo de 1896

Almuerzo

HUEVOS RELLENOS DE JAMÓN, TERNERA ASADA, GANSO PARA VIAJEROS, MERLUZA CON VINO, BIFTEAK CON ALCACHOFAS, POSTRES

Comida

SOPA DE COLES, ALONDRA CON NARANJAS, BACALAO A LA MARINERA, LENGUA DE VACA BRASEADA, ESTOFADO DE VACA A LA MURCIANA, COLIFLOR CON HUEVOS, POSTRES

Ganso para viajeros

Prepárase convenientemente como para asarlo y después se unta con una salsa hecha con manteca, pimienta, ajo machacado, sal y zumo de limón poniéndolo sobre la parrilla.

Cuando está asado se le rocía con aguardiente templado.

Bacalao a la marinera

Póngase á cocer en agua, partido en trozos y despellido; después se traslada á una fuente un poco del líquido en que coció disolviendo en él una yema de huevo cocido, un poco de pimienta y un ajo majado, añ diendo aceite crudo y vinagre. Al mismo tiempo y en la propia vasija donde se verifica la cocción del bacalao se puede efectuar la de unas cebolletas que le darán gusto y servirán luego para completar el aderezo.

Edición de la tarde

EL SR. AZCARATE EN EL ATENEO

El castizo orador y docto catedrático señor Azcárate pronunció en el Ateneo un hermoso discurso sobre el veto presidencial, en las repúblicas norteamericanas.

Demostró gran conocimiento de la constitución de los Estados Unidos y oyéndole se aprendía no solo á conocer las fases del conflicto de la beligerancia, sino á discurrir sobre ellas, á deducir consecuencias, á mostrar previsión y prudencia para lo futuro.

Mucho y con entusiasmo se aplaudió al señor Azcárate, pero no se le aplaudía por los datos que aportaba al sumario, no por el patriotismo que informaba sus palabras, no por su sabidura profunda y consciente; se aplaudía al orador que contestaba plena y contundente á cuanto se ha dicho y vociferado en el Senado y Cámara de representantes; su discurso merecía ser trasmitido íntegro á las Repúblicas de América como enseñanza del Derecho internacional, como base de una comunidad de intereses y de derechos entre Estados, que no lo será nunca hasta que no presciban principios de moral á las relaciones del derecho de gentes.

El Sr. Azcárate explicó el origen del veto, adoptado por los yankees copiando de la Constitución inglesa, dijo que este tenía por objeto impedir los abusos del poder parlamentario, el que siempre por naturaleza y mucho más en un régimen representativo, tiende á la tiranía.

Señaló los procedimientos que atribuye la Constitución al Presidente para hacer uso del veto, y de paso hizo la historia de las veces que Mr. Cleveland ha hecho uso de esta prerrogativa, desde 1885 á 1889.

Según el orador, Cleveland estaba decidido á interponer el veto, aun en el caso de prosperar la proposición de beligerancia, por tres razones:

Primera: Por considerar que tal reconocimiento á los filibusteros es injusto, inicuo, contrario á las leyes internacionales.

Segunda: Por no dejarse arrebatar una función que no es del Parlamento, sino presidencial. Á Cleveland y sólo á Cleveland, le correspondía en todo caso reconocer la beligerancia.

Tercera: Porque aun estando resuelto á otorgar la beligerancia, jamás hubiera tolerado que se otorgara en la forma de agravio y ofensa á la dignidad y soberanía de España.

Para fundar su juicio, el Sr. Azcárate citó una porción de ejemplos; el del conflicto con las islas Hawai, el conflicto con Inglaterra y otros muchos.

Terminó su conferencia en párrafos brillantísimos abogando para que se concedan á Cuba remedios de libertad y autonomía y el público que escuchaba con vivo interés al Sr. Azcárate, saludó con una salva de aplausos al sabio publicista.

esos maldicientes lo de la Comandancia, ó bandera, como aquí llamamos á la cuestión, á la reconquista, como he leído no sé donde; pues aunque vino la Real orden, no así la plantilla y demás para su ejecución, lo cual se hará cuando se vote y consigne el crédito necesario en los presupuestos, y lleguen éstos á ser ley, cosa que no sucederá en todo el presente año, ni en la mayor parte del próximo 1897; y si tan largo ha de ser, no hará falta la prisa de la concesión, que obedeció solamente á la oportunidad electoral. Respecto á lo de la Aduana, se sabe únicamente por telegrama de nno de los candidatos, y allá veremos si viene también, cuando venga, en unión de otro compás de espera.

Estas opiniones no son mías: las he recogido, y á fuerza de cronista debo consignarlas. Lo que sí creo que hubi'ra todo el'o causado (mejor efecto, sin esperar la vispera ó poco menos de elecciones, para hacerlo llegar. De los escarmentados salen, además, los avisados,

Algunos se engañan

Lo mismo un bando que otro aseguran haber obtenido mayoría en las propuestas de candidatos, y todos á porfía se consideran vencedores. Más aun: los que apoyan la candidatura del ibicenco señor Román, no cesan de repetir que su contrincante el señor Velazco é Ibarrola no ha sido encasillado, ni lo será, apoyando su afirmación en que nada de personal consiguiera, sin embargo de habersele pedido algunas pequeñas credenciales con insistencia; y los partidarios del Sr. Velazco sostienen y esparcen, á su vez, que el candidato ibicenco no es fusionista, por lo cual le faltarán algunos apoyos de importancia en la capital de la provincia, que exigieron de él un manifiesto, que dicen no dará, para no disgustar á otros elementos, que no lo quierren liberal y si en disposición de cojer los rumbos que más convengan.

La verdad es que no queda arma alguna por esgrimir, y sólo puede creerse lo que se vaya tocando.

No tardaran seguramente en aclararse todas las situaciones.

El Corresponsal.

Los ingenieros mecánicos

El ministro de Fomento puso el viernes último á la firma de la reina el decreto siguiente:

Artículo 1.º El personal de ingenieros mecánicos que presta servicio á las órdenes de los jefes de las divisiones de ferrocarriles, constituirá un cuerpo de escala cerrada que se regirá por las mismas disposiciones que los demás cuerpos de Obras públicas, asimilándose para la aplicación de ellas á las categorías de ingenieros primeros y segundos de caminos, canales y puertos en sus correspondientes clases.

Art. 2.º La plantilla de este cuerpo se compondrá de un ingeniero primero, jefe de negociado de primera clase, con el sueldo de 6.000 pesetas; ídem, ídem, jefes de negociado de segunda clase, con el de 5.000 pesetas; tres de tercera, con el de 4.000; cuatro oficiales primeros, con el de 3.500, y siete oficiales segundos, con el de 3.000 pesetas.

Art. 3.º Constituirán esta plantilla los que actualmente desempeñan el cargo de ingenieros mecánicos en las direcciones de ferrocarriles, colocados en ella por orden de antigüedad en el desempeño del expresado cargo. Las vacantes que resultasen en lo sucesivo, después de correr la escala, se cubrirán por concurso entre los aspirantes que, poseyendo el título de ingenieros industriales, reúnan mayores méritos.

Estos son los principales artículos de dicho importante decreto, que seguramente será muy bien recibido por el distinguido cuerpo de ingenieros mecánicos.

CARTAS IBICENCAS

IBIZA 16 DE MARZO DE 1893

Lo de siempre

Estamos como queremos. Lluven los beneficios á plazo. Ayer la reposición de la Comandancia de Marina, con aumento de su anterior categoría. Hoy la habilitación de esta Aduana para todo género de operaciones. Mañana... ya lo diremos, que otras cosas vendrán todavía. Y si esto pasa en materia de intereses generales, fácil es comprender los que se esparcen de índole particular. No tardaremos, pues, en ser todos felices, muy felices, si es que la felicidad consiste en los bienes terrenales.

Desmerecen, sin embargo, tan sonriente cuadro las sombras de la duda, que se empeñan en dibujar algunos incrédulos, repitiendo en diversos tonos que de propágandas ó ardides electorales se trata y nada más. No exc ptuan siquiera

hasta hoy diseminada entre muchos jefes se halla á punto de reconcentrarse, y va á tener un capitán único.

—Un faccioso central,—murmuró Danton.

—Es—prosiguió Robespierre,—el hombre que desembarcó cerca de Pontorson el 2 de Junio. Habéis visto de lo que es capaz; observad que ese desembarco coincide con la prisión de los representantes en misión, Prieur en La Costa de Oro, Romme en Bayeux, por ese distrito traidor de Calvados, el 2 de Junio; es decir, en el mismo día.

—Y su traslación al castillo de Caen, —dijo Danton.

Robespierre añadió: —Continuó resumiendo los partes: la guerra de montaña se organiza en vasta escala. Al mismo tiempo se prepara un desembarco inglés; Vendeanos é ingleses son Bretaña y Bretaña; los hurones del Finisterre hablan la misma lengua que los topinambos del Cornwall. Os he presentado una carta interceptada de Puisa-ye, donde se dice que veinte mil casacas rojas, distribuidas entre los insurrectos,

harán que se levanten cien mil, cuando la insurrección de los paisanos sea completa, se hará el desembarco de tropas inglesa.

Ved aquí el plan; podéis seguirle en el mapa.

Robespierre puso el dedo sobre la carta. —Los ingleses tienen la elección del punto de desembarco desde Cancale á Paimpol. Craig prefería la bahía de Saint Bricex, Cornvallis la bahía de geres, la otra sobre Vitre y la otra sobre Redon: Como los puentes están cortados, los enemigos, y ya habéis visto precisado este hecho, se proveerán de pontones y de maderos y tendrán guías que los llevarán por los puntos vadeables para la caballería. De Fougères, como centro de operaciones, saldrán columnas sobre Aavanches; de Redon sobre Ancenis; de Vitre sobre Laval. Nantes se rendirá; Brest se rendirá; Redon proporcionará la posesión de todo el curso de Vilaine; Fougères la del camino de París. En quince días habrá un ejército faccioso de trescientos mil hombres, y toda la Bretaña habrá proclamado al rey de Francia.

—Danton, la campaña no estaba por los prusianos y la Bretaña está por los ingleses. Recobrar á Veadun era hacer la guerra al extranjero; recobrar á Vitre será la guerra civil.

Y Robespierre murmuró con acento frío y profundo:

—La diferencia es grave.

Y añadió:

—Sentáos Danton y mirad la carta en lugar de darle de puñetazos.

Pero Danton estaba absorto en su pensamiento.

—¡Esto es grande!—exclamó—¡ver la catástrofe al Occidente cuando se presenta por el Oriente! Robespierre, concedo que Inglaterra se levanta sobre el Océano; pero la España asoma por los Pirineos la Italia por los Alpes y la Alemania por el Rhin, mientras en el fondo se muestra el grande oso de la Rusia. Robespierre, el peligro es un círculo dentro del cual estamos nosotros: en el exterior la coalición en el interior la traición; al Mediodía Servant entreare la puerta de Francia al rey de España; al Norte Dumauriez se pasa al enemigo, aunque por otra parte estan-

las tribunas pública; parecía haber creado el derecho de escuchar. Era el tiempo en que el expedicionario Fabricio París miraba por el agujero de la cerradura lo que hacía la Comisión de Salvación pública; lo cual, dicho sea de paso, no fué inútil, porque aquel París advirtió á Danton lo que pasaba en la noche del 30 al 31 de marzo de 1794. Lorenzo Basse había aplicado el oído á la puerta de la sala retirada donde estaban Danton, Marat y Robespierre. Lorenzo Basse servía á Marat, pero pertenecía á la reunión del Obispaño.

II MAGNA TESTANTUR VOCE PER UMBRAS Danton acababa de levantarse después de hacer retroceder con violento impulso la silla. —Escuchad—exclamó.—No hay más que un asunto urgente, el de la República, que un está en peligro; no conozco más que una cosa importante, librar á la Francia del enemigo. Para esto, todos los

MAX LEBAUDY

En nuestro diario tenemos dada ya noticia a nuestros lectores del ruidoso proceso que se sigue en París a los explotadores del joven millonario Max Lebaudy, le petit sucrier.

En la cuarta sesión hánse presentado ha de clarar la testigo de cargo actriz Mlle Marsy y por lo conovedora que resultó la escena al declarar esta la damos a continuación:

Llamada para declarar Mlle Marsy presentóse muy conmovida y estuvo algunos segundos sin poder articular ninguna palabra; cuando empezó ha hacerlo, su voz era muy debil y temblorosa.

Conoció, dijo, a M. Saint-Cere en casa de Lebaudy, en Trouville en lo que había sido presentado por varios amigos de este.

Algunos días después, fué entregado a M. Lebaudy un artículo del Figaro firmado por Grincheux y dijéronle: este artículo es de M. Saint-Cere. M. Lebaudy no podía creerlo en modo alguno y la noticia le afectó mucho.

Algunos días después fué cuando le escribió M. Rosenthal pidiéndole una entrevista.

Otra entrevista tuvieron estos mas tarde en Val-De-Grace en la cual M. Rosenthal excusóse nuevamente del mal que había causado a M. Lebaudy.

Prorrogadas estas palabras, hallábase completamente desfallecida Mlle. Marsy volviéndose hacia M. Rosenthal y le miró con profunda expresión de tristeza. Empezó a llorar y dejóse caer en una silla.

Esta escena impresionó vivamente al auditorio. El presidente después de un rato en que había reinado el más profundo silencio continuó el interrogatorio en esta forma:

«Sabe Vd. señorita si M. Lebaudy envió dinero a M. Rosenthal?»

Después de la entrevista que tuvieron en Val de Grace, M. Lebaudy escribió ne diciéndome que M. Saint Cer le pedía dos mil luises para viajar.

En la carta me pedía Lebaudy la dirección de Saint Cer. Al contestarle le dije que puesto que este abrigaba buenos deseos con respecto a él y que siendo bastante rico para poder hacer este pequeño sacrificio podía mandarle aquel dinero.

Y añadió con voz temblorosa Mlle. Marsy mirando siempre a Rosenthal: M. Lebaudy hame dicho que había firmado a favor de Rosenthal una letra de 15,000 francos.

Aquí se levantó M. Rosenthal y exclamó con voz suplicante: No es cierto, señorita; el recibo a que usted se refiere no me ha sido entregado jamás, se lo juro.

Mlle Marsy dice: Puede que no se le haya enviado dicha letra, pero a mí se me pide que diga la verdad y digo lo que sé. (Aquí llora la declarante.)

M. Saint Cere.—¡Señorita! ¡señorita! Mlle Marsy.—M. Saint Cere ya sabéis que siempre he sido vuestra amiga, siempre, siempre. Diciendo esto púsose de nuevo a llorar.

En cuanto a Rosental, dejóse caer muy afectado en su asiento.

nuevas, que asciende a cien mil pesetas anuales, al mismo tiempo que se verá la forma de construir un crucero de guerra.

Más patriotismo El Ayuntamiento de Bilbao acordó abrir una suscripción popular para comprar buques, armarlos en corso y ofrecerlos al Gobierno y además abrir una recluta voluntaria, escusado es que este acuerdo fué tomado por unanimidad.

El pueblo gaditano El Ayuntamiento de Cádiz, inspirado por el patriotismo ha ofrecido el Gobierno, que caso de que la guarnición tuviera que salir a campaña el pueblo gaditano se compromete a formar otra guarnición, bajo las órdenes de las autoridades militares.

Veredicto culpable La audiencia de Toledo ha condenado a muerte a cinco procesados por el crimen de Menticida a quienes el jurado declaró autores del delito de asesinato, apreciando la circunstancia atenuante de embriaguez y la agravante de alevosía.

Destrozo de un rebaño En Alicante y en un aprisco situado a dos kilómetros de Albaterra, pueblo de esta provincia ha aparecido destrozado un rebaño de ovejas. Se han encontrado diez y ocho corderos degollados, siete gravemente heridos y muchos con arañazos.

Presúmese que el destrozo lo han causado animales carnívoros, a juzgar por las heridas que los corderos tienen. Hase organizado una batida por los montes cercanos a Albaterra.

Canónigo procesado Los periódicos de Sevilla, aseguran que se ha dictado auto de procesamiento contra el canónigo D. Manuel Marrón por indebida inversión no autorizada de dos millones de los fondos de la Catedral.

La noticia ha producido gran sensación. Explosión En Torre Ferrera, pueblo de la provincia de Lérida inmediato a la capital, se ha producido una explosión en la fábrica de pólvoras de los señores Canals.

Ha resultado muerto el encargado de la fábrica. La explosión ha sido formidable.

Alcaldía de Palma El viernes 20 del que rige, a las doce de la mañana tendrá lugar en esta Alcaldía con arreglo a las condiciones que se hallan de manifiesto en Secretaría, la subasta del arriendo municipal que recauda el Ayuntamiento en la feria denominada de Ramos que debe celebrarse en el paseo de la Ramba de esta Ciudad durante los días 25 del que rige al 1.º de Abril próximo ambos inclusive.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en la subasta. Palma 16 de Marzo de 1886.—El Alcalde, Jaime Salóm y Vich.

PALMA

La «Gaceta» de hoy declara limpias las procedencias de S n Petersburgo que hayan salido después del 24 de Febrero y lleguen desde el día de hoy inclusive.

—Para conmemorar el 18 de Marzo, fecha gloriosa de la «Commune», se reunirán mañana en su domicilio social los socialistas de esta ciudad.

—Para hacer los trabajos de confección del padrón de las cédulas personales del ejercicio de 1893 a 97 serán en breve nombrados varios temporeros.

—Un matrimonio mal avenido ha comparecido hoy ante los Sres. Inspectores de vigilancia, los cuales procuran viniera denuevo a una avenencia la disgustada pareja.

—Después de un crucero por la costa ha fundeado esta mañana el vapor de la Tabacalare «Salvador».

—De regreso de la isla de su nombre fundeó el vapor «Cabrera».

JUNTA DE SOCORROS Se reunió ayer tarde acordando fijar la proporción en que deben ser socorridas las familias perjudicadas por la explosión, con arreglo y sujetándose a las bases aprobadas por la Junta de auxilios.

Para examinar los expedientes de cada una de dichas personas quedó nombrado el canónigo señor Reig, debiendo despues designar la cantidad que a cada uno corresponde el diputado provincial Sr. Martínez hecho lo cual darán principio inmediatamente a la repartición de las curas parrocos y comisiones parroquiales al efecto consignadas.

Cesantía Ha sido declarado cesante con el haber que por clasificación le corresponde, el oficial de quinta clase Interventor de la Administración Depostaria especial de Ibiza D. Vicente Colomar y Serra; nombrando para sustituirle con el sueldo de 1,500 pesetas anuales a D. José Aparicio Borrell.

FARMACIA EN VENTA Se desea vender, la única que hay en Santasellas. Para informes dirijanse en Inca a D. Antonio Rebaso y en Palma a D. José Serdá médico. Troncoso 3-2.

Vapores correos Procedente de Ibiza y Alicante ha fundeado a las diez y media de la mañana el vapor correo «Barcanos» en el cual según lista, han venido embarcados los siguientes pasajeros: De Ibiza, D. Jaime Pahissa, D. Isidro Sanjuan, D.ª María Costa, D. Francisco Ballester, D. Antonio Suñer, D. José Vich, y D. Recaredo Passo. De Alicante, D. Antonio Fleixa, D. Francisco Compañy, D. Francisco Fullana, D.ª Teresa Buiques y D. José Moroño.

El Conde de Sallent Ha aumentado el entusiasmo hasta un punto nunca visto. Todas las clases sociales de Palma y numerosas representaciones de los pueblos disponense a acudir a la estación.

El recibimiento será entusiasta. Numerosos botes están contratados; el casino recibirá al Sr. Conde a bordo del Cabrera que saldrá fuera del puerto; se trabaja para conseguir otros barcos de vapor.

De los pueblos viene nutrida representación. De Manacor dicen que hay apuntados más de 1.000; 300 de Inca, igual número de Petra y unos 400 de la Puebla.

De los demás pueblos de la linea no hemos recibido, como de los anteriores noticias del número aproximado; pero se nos dice que serán numerosos los que vendrán a Palma.

Mallorca hará al Sr. Conde de Sallent el recibimiento que merece, expresión fiel de las simpatías y amigos con que cuenta el político serio protector decidido de estas abandonadas islas Baleares.

Hospital Civil Ayer hubo en este benéfico establecimiento el siguiente movimiento: Entradas: 4 hombres. Salidas: 2 hombres. Defunciones 1 hombre.

Servicio telegráfico

Número de orden 3015 Oficial ALVAREZ Nueva expedición filibustera Madrid 17, 9 n. Telegramas de New York dicen que en la nueva expedición salido a bordo del vapor Bermuda, son los conocidos cabecillas Calixto García, Estrada y otros.

Considerase seguro que algun buque de guerra de los Estados Unidos se encargará de averiguar el rumbo ó paradero del vapor Bermuda. LA CAMARA YANKEE

Número de orden 3022 Oficial ALVAREZ Sesión reanudada. Entre Coll y Coll... Vuelta a suspender. Madrid 17, 9 m.

En el Senado de Washington se ha reanudado en la sesión de hoy el debate sobre la proposición de beligerancia. El senador Coll, conocido por su odio a España ha presentado una proposición que tiene por objeto hacer que mister Carliere, Secretario (Ministro) del Tesoro, explique las causas porque fueron detenidos los buques pues bajo la bandera de los Estados Unidos, conducen pertrechos de guerra y pasajeros tachados de sospechosos.

La Cámara ha aprobado la proposición de Coll. La sesión ha sido suspendida después de esta votación. Será rernudada a las tres de la tarde.

Número de orden 3044 Oficial ALCOVER Una denunciad del «Heraldo de Madrid» y Azcárraga Madrid 17, 10 m.

El ministro de la Guerra general Azcárraga lamenta las denuncias hechas por el Heraldo de Madrid acerca de lo que ocurre con los soldados heridos que llegan de Cuba. Ha dicho que recordará la obligación en que están los que los reciben en los puertos de desembarque de satisfacerles haberes a los cumplidos é inútiles y de prodigar a los enfermos que regresan, los cuidados que necesitan.

Aconseja dicho general al Heraldo que recomiende a los enfermos y heridos que sepa se hallen desatendidos que se presenten al ministerio de la Guerra donde inmediatamente se les remediará su situación y se investigará la culpabilidad que pueda haber a los que no les hayan atendido.

Número de orden 29 Oficial BENNASER Naufragio de un vapor.—No hay tratado. —Expresión de sentimiento.— Otro general a Cuba Madrid 17, 2 m.

Ha naufragado en las costas de Africa el trasatlántico «Masabi» llevaba numeroso pasaje del cual salvaronse muy pocos. El ministro señor Castellanos ha negado rotundamente que exista tratado alguno entre España y los Estados Unidos como asegura el «Standard».

El general Azcárraga acaba de telegrafiar a Weyler el sentimiento que ha producido a la Reina y al Gobierno la lamentable equivocación que dió por resultado el que se batieran las fuerzas de San Quintín y de Llerena.

Ha sido destinado a Cuba el general Bosch. Número de orden 3014 Oficial ALCOVER Concejales procesados.— La prensa madrileña Madrid 17, 9 m.

El Gobierno no protegerá a los concejales madrileños procesados que se presenten a diputación en las próximas elecciones. La prensa de hoy refleja la dolorosa impresión que ha causado la noticia del desgraciado encuentro habido entre los batallones de San Quintín y Llerena.

Ninguno de los Jefes será sumariado. Número 9301 Oficial ALCOVER Contra los republicanos.— Elecciones en Cuba Madrid 17, 10 m.

Dícese que han mediado negociaciones entre el Gobierno y el Sr. Sagasta para una inteligencia electoral en Madrid. No hubo pacto. Se convino solamente en que lucharía contra la coalición republicana en caso de que la hubiera.

Continúan presentándose dificultades para las elecciones en Cuba. Atribúyese al señor Cánovas el propósito de que vaya a las próximas Cortes la representación que Cuba tuvo en las anteriores.

Núm. 3046 Oficial ALCOVER Los cabecillas Máximo y Maceo.— El general Luque Madrid 17, 10 m.

Máximo Gómez continúa en la provincia de Matanzas sin conseguir pasar a las Villas. Maceo persiste en el propósito de pasar a Pinar del Río, obligándole nuestras tropas a retroceder hacia el Occidente de la Habana.

Los cabecillas tienen la consigna de destruir cuanto a su paso encuentren. Muchos hacendados han visitado al general Weyler explicándole las muchas dificultades con que tropiezan para llevar a cabo la operación de la zafra faltándoles para ello braceros disponibles y ganado.

Ha llegado a la Habana el general Luque, el cual avanza rápidamente en su convalecencia. UNA PROPOSICION SENSATA

Número de orden 3020 Oficial ALVAREZ Lo que pide Alkins.—La proposición.— Aplazamiento del debate Madrid 17, 9 m.

La proposición que ha presentado mister Alkins dice lo siguiente: «El senador que suscribe tiene el honor de proponer a la Cámara lo siguiente:

En vista de que el Senado carece de datos por los cuales pueda apreciarse con exactitud por las Cámaras de Representantes la verdadera situación de la Isla de Cuba, el Senado acuerda que antes de que se proceda a votar en definitiva las resoluciones referentes a Cuba debe someterse a la consideración de la Cámara por la Comisión de Relaciones Exteriores los informes y los documentos que posea respecto de la cuestión.

La Comisión deberá especificar si existe un completo estado de guerra y en caso afirmativo, desde cuando comenzó, cual es el número de combatientes insurrectos, jefes y oficiales que tienen y mismos detalles del ejército de España.

Ciudades y pueblos que respectivamente ocupan, con exposición de los que se hallan en el interior de la isla y en la costa. Finalmente la Comisión de Relaciones Exteriores deberá dar cuenta a la Cámara de los efectos que se esperan produzca la resolución propuesta a la consideración del Senado.

La proposición anterior ha causado muy buen efecto en la masa sensata. A propuesta de Sherman se ha aplazado hasta hoy el debate sobre la proposición presentada por Alkins.

Número de orden 3048 Oficial ALVAREZ Una ejecución.— Veinte y cinco mil hombres a Cuba. —Lo que opina el Gobierno Madrid 17, 10 m.

Ha sido ejecutado hoy el Frechilla (Palencia) el reo José Nolaguero. En el Consejo de ministros que se celebrará hoy quedará fijada la fecha en que ha de ser enviado a Cuba un nuevo ejército expedicionario compuesto de 25.000 hombres.

Los embarques empezarán en Abril próximo. El Gobierno del Sr. Cánovas, entiende que en estos supremos momentos importa mucho redoblar los esfuerzos y amontonar los sacrificios. SE REANUDA LA SESION

Número de orden 3021 Oficial ALVAREZ Proposición de Alkins Madrid 19, 9 m.

A las tres y media se ha reanudado la sesión. Rompió el fuego el conocido Morgan. Hizo un discurso extenso, en defensa del dictamen de la comisión mixta.

El discurso fué soporífero, sin que el orador aportará ningún dato al asunto, ni hiciera ningún argumento nuevo. El principal esfuerzo de Morgan se redujo a realzar la importancia de los memoriales recibidos por los tabaqueros de los refrigerados cubanos.

—Estos son de los grupos electoreros, que estan haciendo una activa campaña de jingoismo. El senador Alkins ha presentado, enseguida del discurso de Morgan una proposición concebida estos términos. ORGANIZACION DE EXPEDICIONES

Número orden 3027 Oficial ALVAREZ Medidas de Azcárraga.— Los nuevos envios.—En Baleares y Canarias Madrid 17, 10 m.

El general Azcárraga ha dictado nuevas disposiciones, dando reglas a las cuales habrán de ajustarse en lo sucesivo los cuerpos para la organización de las expediciones que sea necesario hacer para Cuba.

En Infantería se observará el turno señalado entre los Regimientos y Batallones de Cazadores por el sorteo que se verificó en Marzo del 95. En lo sucesivo los Batallones que hayan de ir en cada expedición sacados de las siete regiones.

Constará cada Batallón expedicionario de seis compañías formando un total de mil plazas. Para organizar las unidades expedicionarias de caballería se ajustarán a un turno que empezará dando cada regimiento un escuadron. La artillería de montaña dará fuerzas para un regimiento; al cual contribuirá con la mitad que otros dos.

Se dispondrá que contribuyan proporcionalmente al ejército expedicionario las fuerzas de Baleares y Canarias. Por telegramo hemos recibido las siguientes palabras:

Table with 2 columns: Time (Mañana, Noche) and Amount (569, 438). Total 1007.

